
 

 

令和７年５月吉日 

清原南小学校地域協議会 

みなみかぜだより 
 

令和７年４月３０日（水）第１回清原南小学校地域協議会が２３名の参加により開催されました。 

   

【 地域協議会長あいさつ 】 

  今年度から地域協議会の会長を務めさせていただきます。皆様と同じ立場で学校運営に取り組んでいき

たいと思います。よろしくお願いいたします。（今年度より柴山明様が地域協議会長に就任しました。） 

 

【 学校長あいさつ 】 

  本校は４月に６８名の新１年生を迎え，全校児童３９５名と３４名の教職員とともに令和７年度の新た

な一歩を踏み出しました。５月には地域の皆様のご協力のもと，5 年生の田植え，里芋の苗植え，読み聞

かせ，学校地域クリーン作戦などが予定されています。昨年度は一年間を通して，清原地区の自然の豊か

さと地域の皆様のつながりを強く実感しました。心より感謝申し上げます。 

  今年度から本校は，宇都宮市の指定を受け「学校運営協議会」のモデル校として，令和８年度まで２年

間を通し，学校と地域でつくる子供たちの未来に向けたモデル事業を実施してまいります。第１回目の本

日は，学校運営の方針について皆様に承諾していただくとともに，令和７年度の活動について協議してい

ただく予定です。昨年からの地域協議会の活動を引き継ぎながら，新たな取り組みを進めてまいりたいと

思います。地域とともにある学校づくり，特色ある学校づくりを目指してまいります。どうぞよろしくお

願いいたします。 

 

《 協議内容 》 

① 令和７年度の学校経営について（学校長より資料をもとに説明がありました。） 

本校の教育目標である「たくましく，思いやりがあり，よく学ぶ子の育成」を達成するため，学校経

営の方針をもとに児童・教職員・保護者・地域が連携し，多様な活動を通して地域に開かれた信頼され

る学校づくりに全力を尽くしてまいります。 

また，特色ある学校づくりに関する取組として「本とのふれあい」「地域とのふれあい」「人とのふれ

あい」という三つのふれあい活動を通し，特色ある学校づくりを充実させ推進していきたいと思います。 

（質疑応答） 

学校長の説明後，質疑応答やグループ毎に協議し意見発表があり，様々な意見や地域の現状など活

発な意見が交わされました。 

・文字を書くことの未熟な児童に対する指導について。 

⇒ 一人一台端末の効果的な活用と合わせて考えていく必要があると思います。利点もある一方 

で従来からの書くことも重要視されており，本校では「きよぺんかくかく(書く)キャンペーン」 

を実施し，鉛筆を使って実際に書く活動の重要性を大切に考えていきたいと思います。 

   ・自治会加入者の減少や，自治会と子どもたちとのかかわりが希薄化されているのではないか。 

⇒ 地域・人とのふれあいとして，地域の人材や資源を活用した取組から大きな効果を得られる

と思います。５月だけでも多くの地域の皆様のご支援のもと，農園体験や読み聞かせなどの活

動が予定されております。子どもたちがこのような活動・体験を通じ，面白かったなど家庭に

伝わることで自治会への考え方の見直しを期待するところであります。学校でもこのような取

組の情報発信に力を入れていければと思います。 

・さくら連絡網では，連絡網で済むもの・紙で配布がよいかを吟味し発信してほしい。 

 



 

 

 

・保護者が地域協議会の存在を知らないのではないか。活動を通して，地域と保護者や子どもたちの 

パイプ役としての地域協議会の存在を知ってもらえたらと思います。 

・学校マネジメントシステムについて，保護者にはわからない内容のものが多いのではないか。 

   ⇒ 子どもたちの様子が見えない部分の質問に対しては，学校からの情報発信として学校ホーム

ページやさくら連絡網，地域に回覧する学校便りや地域協議会だより等を含めて情報を手厚く発

信できるように努めていまいります。 

・自治会の協議会活動に偏りがある。自治会の連携強化を図るため，多くの方が協力し活動できるよ 

  う学校から発信してほしい。 

  ・今まで下校時の見守りでは，パトロールカーでの巡回を行っていたが中止になる予定です。今後の 

活動について学校でも検討をお願いします。 

 

② 協議会会則と組織について 

この会則は清原南小地区において，学校・家庭・地域が連携協力し，地域に根ざした学校づくりを推

進する取組を行う「魅力ある学校づくり地域協議会」事業に関して必要な事項を定めています。 

本校地域協議会組織では，地域活動推進部・体験農園部・安全活動推進部・教育活動推進部の部会に

分かれ，協力し進めていく組織となっております。 

（各部会で活動の内容を協議し，内容項目の追加や削除など意見が出されました。） 

   

③ 令和６年度実績報告と令和７年度地域協議会予定について 

昨年度は，年４回の地域協議会を開催いたしました。今年度につきましても，授業参観やうつのみや

学校マネジメントの協力，各部会の報告や反省など，年４回の地域協議会を予定しております。 

 

④ その他 

・放課後子ども教室事業（げんきっず）では， 毎週水曜日エンジョイミューッジックという音楽活動

を行っています。子どもたちは一生懸命活動しており，より多くの演奏の場を与えたいと思ってい

るので，地域のイベントなど演奏できる機会や場所があれば，ぜひ声をかけていただきますようお

願いいたします。 

・来年清原南小が創立１５０周年を迎えます。現在執行部では，創立１５０周年記念式典実行委員会

の立ち上げに向けて動いているところです。地域協議会の皆様のご協力等をいただくこともあるか

もしれません。その際にはご協力をお願いいたします。 

 

 

今年度から本校では「学校運営協議会」を試行的に導入し，地域と共に学校づくりを進める手段として， 

地域が「当事者」として学校運営ができるように変わります。多くの方がかかわりを持ち，学校と地域を 

盛り立てることができるよう，様々な機会を設けていきたいと思います。皆様のご参加とご協力をお願い 

いたします。  


